

Septuagésima cuarta reunión del Comité Regional para África

Punto 11 del orden del día provisional

Marco para la integración de los datos sanitarios nacionales y regionales en la Región de África: Centro Regional de Datos 2024-2030 (Documento AFR/RC74/7)

Agosto de 2024

Gracias por la oportunidad de representar al Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) y a los más de 28 millones de enfermeras de todo el mundo. El CIE reconoce el papel fundamental de los datos sanitarios en la mejora de la calidad de la asistencia sanitaria, al tiempo que defiende la privacidad y la seguridad de los datos de los pacientes. Apoyamos plenamente el marco propuesto para integrar los datos sanitarios en toda la región africana. El reciente brote de viruela símica (mpox) pone de relieve la importancia de la recopilación y notificación oportunas y precisas de datos para la detección precoz de brotes y la eficacia de las respuestas de salud pública.

Las enfermeras, como proveedoras de cuidados de primera línea, deben formar parte integral de los esfuerzos de recopilación de datos y participar en la planificación de cómo se recopilan y utilizan los datos. Sus conocimientos prácticos son inestimables para configurar las intervenciones sanitarias y garantizar que los procesos de recopilación de datos sean exhaustivos y pertinentes para las necesidades del mundo real.

Además, el CIE apoya firmemente la recopilación de datos para el próximo informe sobre el estado de la enfermería en el mundo, que se publicará en 2025. Instamos a los Estados miembros a que contribuyan activamente a este esfuerzo recopilando y compartiendo con la OMS datos sólidos sobre el personal sanitario. Dichos datos son esenciales para tomar decisiones informadas en la planificación a largo plazo del personal y para diseñar estrategias que mejoren el rendimiento del sistema sanitario.

El CIE ha presentado recientemente a la OMS un informe exhaustivo basado en pruebas sobre el Código de prácticas mundial para la contratación internacional de personal de salud, en el que se destacan las tendencias alarmantes en la contratación de enfermeras y la insuficiencia de los informes presentados por los países. Urge disponer de datos detallados sobre diversos aspectos del personal sanitario, incluidos los tipos de cuadros, los niveles de formación, la demografía por edades, las pautas de migración y contratación de enfermeras y la distribución geográfica. Unos datos precisos y completos son esenciales para una planificación eficaz de la fuerza de trabajo y para asegurar que los sistemas de salud estén preparados para los desafíos futuros. El CIE se dedica a colaborar con socios mundiales para mejorar la integración de los datos y, en última instancia, mejorar los resultados sanitarios en toda la región africana y a nivel global.